



Les Amis du  
**MONDE diplomatique**



Le **mardi 31 janvier** à partir de **20:30** au restaurant **Rincón Chileno**  
*24 rue Réclusane (M° Saint Cyprien)*

## **Les Amis du Monde Diplomatique et France Amérique Latine**

vous invitent à participer à un Café-diplo-latino sur le thème :

### **Être femme en Amérique Latine Retards et avancées sociétales et politiques**

Le débat se fera autour de l'article inclus dans le dossier "**Amérique Latine - Ce qui change pour les femmes**" publié dans le Monde Diplomatique du mois de décembre.

En Amérique Latine, comme ailleurs, la question de l'égalité femme-homme se pose. Le quotidien des femmes est marqué par la précarité – plus particulièrement dans le secteur informel - le féminicide et la violence au sein du couple, la prostitution, les difficultés d'accès à l'avortement ou encore la traditionnelle culture machiste.

Hormis Cuba et la ville de México où l'IVG est autorisé dans toutes les situations, la question reste tabou. Malgré des avancées – comme en Uruguay – il y a eu aussi des marches arrières comme au Nicaragua où sous la pression de l'Église catholique le gouvernement a interdit totalement l'IVG (comme au Chili et au Honduras).

Des progrès dans l'égalité femme-homme se sont produits notamment dans le domaine politique – quatre femmes ont été élues Présidentes – et dans la récente mise en œuvre de politiques sociales (Vénézuéla, Argentine, Brésil) qui ont bénéficié surtout aux femmes les plus pauvres.

Il reste beaucoup à faire contre les injustices sociales en Amérique Latine et pour l'égalité femme-homme au niveau économique, politique et social.

Venez en débattre avec nous!

AMD Toulouse: Jean-Pierre Crémoux  
Tél. : 05-34-52-24-02  
[amdtoul@free.fr](mailto:amdtoul@free.fr)

FAL Toulouse  
[faltoulouse@free.fr](mailto:faltoulouse@free.fr)